

LOS PELIGROS

QUE HAY QUE

EVITAR



**FAMILIAR** 



### 1. INTRODUCCIÓN

El matrimonio responsable de preparar el tema hace una breve introducción del mismo.

#### 2. ORACIÓN

Ven Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles y enciende en ellos el fuego eterno del tu amor.

Envía Señor tu Espíritu y todo será creado y se renovará la faz de la tierra.

Amén

Lectura del Evangelio del día

#### 3. IDEARIO

Leer un párrafo, elegido por el matrimonio encargado de preparar el tema. O bien comenzar desde el principio del Ideario.

"No se ama lo que no se conoce"

## 4. LOS PELIGROS QUE HAY QUE EVITAR

Acechan a la fidelidad matrimonial una serie de peligros o amenazas, que es necesario desenmascarar y combatir sin desfallecer. Como consecuencia del desorden causado por el pecado de "los orígenes", esos riesgos acompañan constantemente el existir del ser humano sobre la tierra, con manifestaciones muy particulares en la relación del hombre y la mujer en el matrimonio. Cabe recordar, entre otros peligros contra la fidelidad conyugal:

Una idea equivocada del amor matrimonial; El afán de dominio en la mutua relación; La falta de lucha por superar las dificultades; La imprudencia en las relaciones sociales y laborales; etc.

— Una idea equivocada del amor matrimonial. Con mucha frecuencia el amor se identificación el sentimiento; y el amor matrimonial con la atracción. El amor verdadero, en cambio, no es número sentimiento poderoso, es una decisión, una promesa: su sello de autenticidad es la donación, entrega. El sentimiento, por su propia naturaleza, es efímero: comienza y desaparece con facilidad. Perder esto de vista o no haberlo muchos problemas comprendido origina matrimoniales, cuando la atracción sentimiento van quedándose atrás. Por eso, hay que evitar idealizar a la otra persona como si ya fuese perfecta o "una santa", como si fuera imposible que tuviera defectos.

—El afán de dominio en la mutua relación. El primero y principal enemigo de la felicidad conyugal es la soberbia, una de cuyas manifestaciones es el afán de dominar a los demás, en este caso al propio cónyuge. Se puede llevar a cabo de muchas y variadas formas: no escuchando, intentando imponer el propio parecer en asuntos opinables, procediendo con hechos consumados en la administración de las cuestiones que son comunes a los dos, etc.

—La falta de lucha por superar las dificultades. Vivimos en una sociedad cómoda en la que es dominante la mentalidad que lleva a huir de los problemas, en vez de afrontarlos y resolverlos. Lo que se pide a la vida es que todo salga sin esfuerzo. Es evidente, sin embargo, que la realidad no es esa, según la experiencia demuestra claramente.

El verdadero amor se manifiesta no tanto en encontrar una especie de sintonía perpetua lograda sin esfuerzo, como en una lucha por superar los obstáculos que se interpongan para conseguir la concordia y aumentar más la unión. "Tendría un pobre concepto del matrimonio y del cariño humano quien pensara que, al tropezar con esas dificultades, el amor y el contento se acaban. Precisamente entonces, cuando los sentimientos que animaban a aquellas criaturas revelan su verdadera naturaleza, la donación y la ternura se arraigan y se manifiestan como un afecto auténtico y hondo, más poderoso que la muerte".

En los matrimonios esa falta de lucha por superar las dificultades en sus mutuas relaciones se manifiesta no sólo en las desavenencias y rupturas matrimoniales, sino en el distanciamiento y falta de comunicación aunque se mantenga la convivencia. Y sobre todo, en las discusiones y disputas.

— La imprudencia en las relaciones sociales y laborales. Se dan también circunstancias que pueden poner en peligro la felicidad matrimonial. El ambiente laboral y social facilita en ocasiones un tipo de relaciones que pueden resultar a veces agresivas para la fidelidad matrimonial (se comparten muchas cosas, frecuentes viajes, comidas de trabajo, etc. que

pueden llevar a un excesivo compañerismo, camaradería, provocaciones«). Es necesario ser prudentes y poner los medios oportunos: la guarda del corazón, evitar hacer o recibir confidencias« y sobre todo fomentar el trato y el diálogo con el propio cónyuge (buscar tiempo, planes familiares, etc.).

### 5. PUESTA EN COMÚN Y DIÁLOGO

- 1. ¿Qué peligros o amenazas, señalados en el texto, ponen en peligro la infidelidad conyugal?
- 2. ¿Se puede identificar amor con sentimiento? ¿Qué es uno y qué es otro?
- 3. El trabajo y las relaciones sociales, ¿pueden llegar a ser peligro para conservar la fidelidad y por qué?
- 4. ¿De qué forma la comunicación y el diálogo favorecen la fidelidad?
- 5. ¿De qué forma el mutuo respeto favorece la fidelidad?

Notas:

## 6. TERMINAMOS LA REUNIÓN

1. Oración a María Auxiliadora

Rezamos un Ave María.

María Auxiliadora de los Cristianos

# 7. FECHA PROXÍMA REUNIÓN Y LUGAR DE CELEBRACIÓN